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全国森林疾病发生现状及对策研讨会在北林大召开 

发表时间：(2012-07-20)  

     7月11日，“森林疾病发生现状及对策研讨会”在北京林业大学召开,北京林业大学副校长骆有庆教授参加会议并致辞。 

 

    研讨会是由北京植物病理学会主办，林业老教协森保学组、中国林学会林病分会和植病学会北林大植病学组协办的。国家林业

局、中国林科院、北京林业大学、中国检验检疫科学研究院、北京市农林科学院、北京市林业保护站、北京市植物保护站和北京市

花木公司等单位的专家、教授20余人参加了研讨。 

 

      国家林业局造林绿化管理司总工程师吴坚研究员做了“森林病虫害发生现状及防治”的主题报告，介绍了当前我国林业有害

生物防控形势、工作重点、防治方针，特别是松材线虫病的防控对策以及应用推广轻型直升飞机、无人机监测林业有害生物等内

容，他认为我国在5年之内可以控制住松材线虫病的危害。 

 

  专家们就森林疾病发生的严重形势及原因、控制策略、防治范围、生物防治、人才培养、宣传教育、学科建设和科学研究等进

行了广泛的讨论和交流，专家们一致认为，森林疾病所以普遍、复杂、严重在相当程度上是人为造成的，控制森林疾病的根本在于

认真贯彻“预防为主”的方针，抓源头，抓根本，将森林疾病控制的措施贯穿到林业生产的全过程，促进森林的健康发展，提高森

林的调控防卫能力。 

 

  我校沈瑞祥和杨旺教授对我国森林疾病发生的普遍性、严重性的原因，特别是对发生的面积、危害程度以及防控策略等方面发

表了己见。田呈明教授说，我国自1982年发生松材线虫病以来至今已有30年，日本已有98年的历史，在防控松材线虫方面我们不但

应该总结自己的经验，还应该吸取日本的经验教训； 

 

     其他与会专家也争先发表自己的看法。研讨会气氛热烈，畅所预言，各抒己见，真正体现了百花齐放、百家争鸣、尊重科学

的学术气氛。（A01) 
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